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ную характеристику терминов «проблема», «социальная проблема», «типы социальных проблем граждан и се-
мей», «пропедевтика», «педагогическая пропедевтика». Рассмотрены подходы к определению типов социаль-
ных проблем. Типы социальных проблем соотнесены с категорией клиента учреждения социального обслужи-
вания. Проведен межнаучный анализ понятия «пропедевтика». Содержание понятия «педагогическая пропе-
девтика» соотнесено с направлениями и характером деятельности участкового специалиста по социальной ра-
боте. Уточнено содержание термина «педагогическая пропедевтика социальных проблем семей» применитель-
но к деятельности участкового специалиста по социальной работе. 

PEDAGOGICAL PROPAEDEUTICS OF FAMILIES’ SOCIAL PROBLEMS  
AT THE  ACTIVITY OF DISTRICT SPECIALIST ON SOCIAL WORK

Kouznetsova A.G.

Tobolsk State Social Pedagogical Academy  n.a. D.I. Mendeleyev, Tobolsk, Russia  
(индекс 626150, Tobolsk, Znamenskiy Street, 58), e-mail:pedagog@tgspa.ru

The article contains brief survey of directions of activity of specialist on social work as the subject of social 
work. We made the analysis of theoretical sources, concerning concept characteristic of terms “problem”, “social 
problem”, “types of citizen and families’ social problems”, “propaedeutics”, “pedagogical propaedeutics”. Approaches 
to determining of social problems’ types are taken into consideration. Types of social problems are correlated with 
category of client of social service’s organization. We made interscientific analysis of concept “propaedeutics”. The 
content of concept “pedagogical propaedeutics” is correlated with directions and character of activity of district 
specialist on social work. The content of term “pedagogical propaedeutics of families’ social problems” is made more 
precise to activity of district specialist on social work.
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В статье отражены проблемы сохранения и укрепления здоровья детей в младшем школьном возрасте. Авторы 
доказывают, что внедрение в образовательный процесс здоровьесберегающих технологий содействует становлению 
прогнозной информации в качестве важного педагогического ресурса, которым определяются стратегические векторы 
и ориентиры образования.  По мнению авторов, здоровьесберегающие технологии образовательного процесса в совре-
менном мире стали предметом специального исследования в связи с  постоянно увеличивающимися интеллектуальны-
ми нагрузками современного образования и четко выраженной тенденцией снижения здоровья обучающихся. Имен-
но поэтому важно внедрение  здоровьесберегающих технологий в образовательных учреждениях как  фактора, препят-
ствующего переутомлению обучающихся на занятиях, улучшению их физического развития. 
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The article describes the problems of preserving and strengthening the health of children in primary school age. 
The authors argue that the implementation of the educational process of health- technology, promotes the development 
of predictive information as an important pedagogical resource that defines strategic vectors and targets education. 
According to the authors of the educational process technologies will be in the modern world have become the subject 
of special studies in connection with the ever-increasing intellectual challenge of modern education and a distinct 
trend declining health of students. That is why it is important to implementation of health- technology in educational 
institutions as a factor in preventing fatigue of students in the classroom, improve their physical development.
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Статья посвящена вопросам диагностики и оценке уровня сформированности этнопедагогической ком-
петентности будущего педагога, а именно – ее критериям, показателям и уровням сформированности. Про-
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анализированы общие требования к выделению и обоснованию критериев и показателей, существующие в 
психолого-педагогической литературе. На основе теоретического анализа научно-педагогической литературы и 
эмпирических данных для каждого компонента (мотивационно- потребностного, когнитивного и деятельност-
ного) этнопедагогической компетентности студентов определены соответствующие критерии, выделены пока-
затели сформированности этнопедагогической компетентности и методы их диагностики (анкетирование, те-
стирование, наблюдение, беседа и др.). Также выявлены и охарактеризованы уровни (низкий, средний, высо-
кий) сформированности этнопедагогической компетентности педагога.
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The article is devoted to the diagnosis and assessment of the level of formation ethnopedagogical competence 
of future teachers, namely, its criteria, indicators and level of development. Analyzed the general requirements for 
the allocation and justification of criteria and indicators that exist in psychological and pedagogical literature. Based 
on the theoretical analysis of scientific and educational literature and empirical data for each component (motivation 
- consumerism, cognitive and activity) ethnopedagogical competence of students identified the relevant criteria are 
highlighted indicators of formation ethnopedagogical competence and methods of their diagnostics (questioning, 
testing, observation, conversation, and others). Also identified and characterized the levels (low, medium, high) of 
formation ethnopedagogical competence of the teacher.
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В статье рассмотрены методические основы формирования готовности будущего учителя информати-
ки к использованию интерактивных средств обучения. Проанализированы специфические проблемы, воз-
никающие при обучении курсу «Информатика и ИКТ» в школе, которые приводят к необходимости изме-
нений в подготовке будущего учителя информатики в педвузе, в аспекте формирования его готовности к 
профессиональной деятельности с использованием интерактивных средств обучения, позволяющих вместо 
традиционной примитивной трансляции знаний успешно управлять познавательной деятельностью обуча-
ющихся. Выявлена сущность готовности будущего учителя информатики к использованию интерактивных 
средств обучения, представлена модель формирования готовности, включающая представления о ее струк-
туре, уровнях становления и этапах формирования. Данная модель положена в основу построения методики, 
определяющей ее целевой, содержательный и процессуальный компоненты. Описан процесс формирования 
данной готовности в курсах информатических дисциплин в Волгоградском государственном социально-
педагогическом университете.
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The article introduces the methodical basis of formation of the preparedness of the future teacher of the subject 
of information technology to the use of interactive means of education. It analyzes the specific problems that arise 
throughout the course “Information Technology and Information Communicative Technology” in school that lead 
to the necessity of change in the preparation of the future teacher of Information Technology in a pedagogical 
higher education institution, specifically in the aspect of formation of his preparedness to professional activity with 
the use of interactive means of education. These means allow to successfully control the learning of the students 
unlike primitive projection of knowledge. The preparedness of the future teacher of Information Technology to 
the use of interactive means of education is revealed, the model of formation of preparedness which contains the 
representations of its’ structure, levels of establishment and stages of formation. This model is used in the basis of 
the creation of the method that reveals its’ goals, content and the process of the study. The process of the formation of 
this preparation is described in courses of information technology disciplines in Volgograd State Socio-Pedagogical 
University.


